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毕毕家家洼洼3300座座楼楼春春节节前前全全部部通通气气
原本计划在10月底，燃气公司称施工难影响了进程

本报12月8日讯(记者 刘
雅菲 ) 8日，济南市市政公用
事业局、济南水务集团有限公
司、济南港华燃气有限公司、山
东济华燃气有限公司参加“直
面问题 践行承诺”电视问政。
记者了解到，虽然用天然气做
饭省钱又干净，但是现在在济
南市区，还有不少小区没有用
上天然气。

入冬以来，家住毕家洼小
区70号楼的78岁居民吕学琪很
是纠结，家里早就安装了天然
气管线，但是天越来越冷，取暖
做饭还得使用煤气罐和蜂窝煤
炉，不仅费用高而且对年近八
旬的他来说很不方便。“平常做

饭用液化石油气，做饭贵，五楼
搬煤气罐不方便，蜂窝煤往上
搬也很吃力，希望尽快开通天
然气。”

不仅吕老家盼望早日通
气，同在毕家洼小区的其他居
民也有同感。毕家洼社区居委
会主任郭震介绍，从5月开始28
栋楼管线施工，到现在还没有
开通天然气，1000多户居民希
望尽快开通天然气。

据了解，对于该小区的供
气，济华燃气曾给出承诺，要在
10月31日之前通气，但拖到现
在也没能兑现。有关负责人表
示，这一小区供气最开始的解
决方案，是从无影山东路穿越
地下马路，然后施工进入毕家
洼小区。后来发现施工手续比
较难办，因为无影山东路刚刚
修完，新修的马路不让刨。济华
燃气又研究拿出另外的方案，

就是通过明管架空通到小区。
所以这样拖了一些时间。此外，
毕家洼小区一共有30座楼，牵
扯到楼和楼之间的关系、楼上
楼下的关系协调难度相当大，
所以这样给施工也造成一些困
难。

该负责人也给居民带来了
好消息：“到12月10日，就把天
然气送过去。这样到中下旬，有
28栋楼全部可以接通。”此外，
该小区还有两栋楼牵扯到门头
房的问题，目前正在协调，“争
取春节前全部通上天然气。”

不仅是老旧小区，还有一
些新小区也没有通上天然气。
位于南外环附近的华润二期居
民，入住3个月了还没开通天然
气。

济南港华燃气有限公司党
委书记、董事长郑岩表示，这一
项目4月下旬的时候燃气配合

建设的工程已经竣工，但是在5
月份准备开通的过程中，发
现开发企业在原先已经铺设
的管道上面，或者不足安全
距离的地方进行了绿化，按
照燃气安全规范来讲，属于违
章占压。

于是，6月份的时候开发商
按照要求进行了移栽。在移栽
的过程中，在通气前的准备中
又发现，由于该小区地下开
发比较大，建好以后，整个楼
后面的土壤，绿化这方面都
是回填的，回填以后正好六
七月份进入雨季，由于回填
不实或者整体回填有问题，
造成了已经铺设的燃气管线
有些拉断。目前，从10月下旬
整改完毕以后，再一次进入
通气前的工作。“我们从这周
开始，就可以进到华润二期里
面进行通气。”

本报记者 刘雅菲

城市燃气管网作为重要的市政
基础设施，直接关系到城市安全运
行和市民生活。济南的不少路段，老
化的燃气管网亟待改造。

8日，记者了解到，历山路等主
要道路下面的燃气管线已经使用20

年，饮虎池街地下燃气管线有20处
遭到违规占压。这些安全隐患，在10

月初的电视问政节目中，济南市政
公用局燃气相关负责人曾当场做出
了整治的承诺。如今两个多月过去，
记者探访发现隐患仍未整治，饮虎
池街大量占压燃气管线的沿街门头
房依然存在，而且大多用来经营烧
烤，如泄漏遇明火后果不堪设想。而
历山路等主要道路老旧燃气管线改
造项目至今也没有进行。

对于迟迟未整改的原因，济南
市市政公用事业局有关负责人回应
说，燃气管网改造复杂，涉及规划、
交通等，两个多月虽没有进展，但一
直在工作。他称，两个月里对地下管
网进行勘探，了解地下管线情况，前
期还和规划局进行了沟通。

此外，饮虎池片区燃气管道整
改项目被省里列为2015年重点督办
项目，负责该片区的济南港华燃气
有限公司的党委书记、董事长郑岩
回应说，历史上济南市东部的燃气
是焦炉煤气，原埋设的管线都是灰
土铸铁和球墨铸铁管。为了降低居
民用气的影响，危改不能把原来管
线停下，而是需要找另外的路径，先
把管线放下去，再把老管线的气打
到新管线上。

“改造非常复杂，涉及交通、规
划，和其他管线的安全间距是否达
到，都是要综合考虑的问题。”郑岩
说，港华燃气和办事处就违章占压
整治过程中将会发生的拆迁费用、
垃圾清运等达成协议。港华筹资60

万元承担一些拆迁相关费用。据介
绍，目前违章占压管线的商户还没
同意拆迁，饮虎池街经营场所违章
占压已不是一天两天了，希望发动
全社会的力量来推动。

对于该片区的整治，市中区安
监局有关负责人也回应说，拆迁、挖
线、改道都需要资金，上周五与港华
达成了协议，港华出资60万，剩下的
其他几家来做工作。“改造牵扯到21

户，基本上有一半做通了，剩下的那
部分难度稍微大一些，现在继续做
工作。”该负责人表示，从现有情况
看，预计本月中旬可以开工，争取在
春节前，让这些违规占压燃气管道
的商户搬出。

饮虎池街：

占压燃气管线商户

有望在春节前搬出

本报12月8日讯(记者 王
小蒙) “这条路被大车轧坏好
几年了，也没人修。”家住丁苑
小区的徐先生反映，小区南边
的西十里河东街破损已久，扬
尘严重。

“阳光100五期工程建设时
大车都从这里走，运渣土石料
啥的把路给轧坏了。”徐先生说，
因为路面破损颠簸，不少大车拉

的煤灰或渣土掉了一路。
近日记者在现场看到，西

十里河东街路面几乎看不出路
面原色，两边积满了厚厚的黑
色土堆，有的达20多厘米厚。路
面上的坑大大小小不一，大的
有半米宽。不少私家车从此经
过，尽管速度已经放慢不少，但
车轮仍是带起半米多高的尘
土，久久不散。车刚过手机屏幕

上就落满了一层灰。
尽管此处有市中区的保洁

员在此打扫，但已经五十多岁的
保洁员说，平时她只能大概捡拾
一下。“没下雪之前尘土多得根
本睁不开眼，口罩一上午就得换
一次。”该保洁员说，由于此路没
有下水道，无法用洒水车冲洗，
只能用铁锨把路两边的泥土给
铲走。“上次清这路上的建筑垃

圾还费了不少劲呢。”
除了破损路面的道路扬

尘，丁苑小区北边的一处大土
堆也让徐先生头疼不已。“风吹
得土到处都是，平时都不敢开
窗。”据了解，大土堆原是铁路
路基，铁轨拆除后一直闲置。上
面长满了荒草，土大都裸露在
外。“这也应该覆盖起来，免得
有扬尘。”徐先生说。

风风一一刮刮一一嘴嘴土土，，这这路路还还有有法法走走吗吗
西十里河东街破损严重盼维修

这条路已经没了原来的模样，早该修修了。 本报记者 王小蒙 摄
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